

Als stärkste, demokratische, wahrhaft fortschrittliche Partei in Deutschland hat sie bewiesen, daß nur sie in der Lage ist, an der Spitze des ganzen Volkes und mit dem Volk die Lösung der großen nationalen und internationalen Aufgaben erfolgreich in Angriff zu nehmen.

Die richtungweisenden Lehren des XX. und XXII. Parteitags der KPdSU sowie der Moskauer Erklärung der kommunistischen und Arbeiterparteien des Jahres 1960 wurden durch unsere Partei schöpferisch auf die Bedingungen in der Deutschen Demokratischen Republik und auf den Kampf in ganz Deutschland angewandt.

Im Kampf um den Aufbau des Sozialismus wurde die gesamte Parteiarbeit auf ein höheres politisches und fachliches Niveau gehoben. Auf der Grundlage der marxistisch-leninistischen Wissenschaft und der Erfahrungen der Sowjetunion und der anderen Länder des sozialistischen Lagers hat die Partei schöpferisch die neuen Aufgaben und Probleme des sozialistischen Aufbaus in der Deutschen Demokratischen Republik, den Weg zur Lösung der nationalen Frage und die Theorie und Taktik des Übergangs vom Kapitalismus zum Sozialismus in Deutschland ausgearbeitet. Damit hat sie einen wichtigen Beitrag zur Weiterentwicklung des wissenschaftlichen Sozialismus geleistet.

Die Partei hat sich eng mit den Massen verbunden und die Arbeit mit den Menschen zur Hauptmethode der Parteiarbeit entwickelt. Im Geiste der Programmatischen Erklärung des Vorsitzenden des Staatsrates wurden die Volksmassen auf den Weg des bewußten Kampfes geführt, alle wichtigen Fragen mit der Bevölkerung beraten und die Menschen in die Lösung der politischen, ökonomischen und kulturellen Aufgaben stärker einbezogen.

Die Partei hat es verstanden, besonders während der sozialistischen Umgestaltung der Landwirtschaft, das Bündnis der Arbeiterklasse mit den Genossenschaftsbauern ständig zu festigen und alle demokratischen und antifaschistischen Kräfte im Rahmen der Nationalen Front zusammenzuschließen. Erfolgreich wurde die weitere Entwicklung der sozialistischen Demokratie gefördert und den sozialistischen Beziehungen zwischen den Menschen große Aufmerksamkeit gewidmet. Damit hat unsere Partei den geschichtlichen Beweis erbracht, daß die Arbeiterklasse fähig und imstande ist, in einem vormals hochentwickelten kapitalistischen Land alle patriotischen Kräfte für den erfolgreichen Aufbau der sozialistischen Gesellschaft zu gewinnen und zu organisieren. In der politischen Massenarbeit wurde eine höhere Qualität erreicht, die ihren Aus-